

**Sehr geehrte Eltern und Erziehungsberechtigte,
liebe Schülerinnen und Schüler,**

Bönen, 09.10.25

die ersten Wochen des Schuljahres 2025/26 liegen hinter uns, der Frühherbst hat Einzug gehalten und wir nähern uns den Herbstferien, die am 13.10.2025 offiziell beginnen.



Marie-Curie-Gymnasium
Billy-Montigny-Platz 5
59199 Bönen
Tel. 023813-969920

Die ersten Wochen im neuen Schuljahr – ein kleiner Rückblick

Die vergangenen Wochen waren reich gefüllt, so konnten wir unsere neuen fünften Klassen herzlich begrüßen und mit ihnen Teamtage erleben, während die neue EF einen erlebnisreichen Tag im Sauerland verbrachte, um sich als Stufe kennenzulernen.

Die Französischschüler*innen des 9. Jahrgangs hatten in Begleitung von Frau Vahle, Frau Doert und Herrn Kathöfer eine sehr gelungene Studienfahrt ins Elsass und sind intensiv in Sprache, Geschichte und Kultur unseres Nachbarlandes eingetaucht.

Sehr berührt und zugleich begeistert – so fielen die Reaktionen der Schüler*innen des 9. bis 12. Jahrgangs auf die öffentliche Veranstaltung mit Martin Rietsch im Rahmen der Interkulturellen Woche in Bönen aus. Als Wertecoach und Künstler, der von einem sehr wechselhaften Leben mit Rassismuserfahrungen berichten konnte, fand Herr Rietsch unter dem Motto „Against Racism – für a better tomorrow“ den unmittelbaren Zugang zu seinem Publikum. Herzlich sei allen Förderern an dieser Stelle gedankt, die diese Veranstaltung möglich gemacht haben, darunter das SoR/SmC-Netzwerk, die Gemeinde Bönen und der Förderverein des MCG. Gerne gebe ich an dieser Stelle den Hinweis an Sie, liebe Eltern: Der Förderverein braucht Sie, damit wir gemeinsam auch in der Zukunft viele wichtige Veranstaltungen und Projekte realisieren können. Vielen Dank!

Soeben sind die TalentTage Ruhr 2025 zu Ende gegangen, an denen auch in diesem Jahr wieder Klassen und Kurse unserer Schule teilgenommen haben. Die individuelle Förderung und das Eröffnen von Horizonten als wichtige Anliegen der Stiftung TalentTage Ruhr sind auch uns ein sehr wichtiges Anliegen. Mit Freude ist das MCG daher jedes Jahr als TalentTage Ruhr-Schule dabei.

Über alle Ereignisse und Veranstaltungen wurde auf der Homepage berichtet, besuchen Sie dort gerne unsere [Nachrichtenseite](#).

Mit dem Start in die Unterrichtszeit wurde auch unser Nachhilfeprojekt Schüler-helfen-Schülern wieder aufgenommen. Weiterführende Informationen finden Sie ebenfalls auf der Homepage unter [Schüler helfen Schülern](#), jeweils aktuelle Neuigkeiten zu Zeiten und Gruppen findet ihr, liebe Schüler*innen, am Infoboard im Foyer.

Bei kurzfristigen Problemen in den Fächern Mathematik, Deutsch, Englisch, Französisch oder Latein seid ihr beim MaMiMo bzw. DELFDiDo herzlich willkommen; die Zeiten und Orte findet ihr ebenfalls am Infoboard.

Und grundsätzlich gilt: sollte es schulintern zu Problemen kommen, so zögern Sie bitte nicht, habt ihr bitte keine Scheu: Sprechen Sie die Kolleg*innen bitte an, meldet euch bitte bei euren Lehrer*innen – gemeinsam suchen wir nach Lösungen. Alle Kontaktdaten finden Sie und seht ihr auf unserer Homepage unter [Sprechzeiten](#).

Schulmitwirkung

Mit Klassen- und Stufenpflegschaften, Schulpflegschaft, Schülerrat, Lehrerkonferenz und Schulkonferenz haben die meisten Gremien getagt und ihre Wahlen abgehalten. Nach den Herbstferien finden die Fachkonferenzen statt. Neue – und alte – Schulpflegschaftsvorsitzende ist Frau Jasmin Beisenherz, ihre Stellvertreter*innen sind Frau Vivien Hietkamp, Herr Patrick Goik und Herr Folke Wölfer. Schülersprecher*innen sind Sultan Bayram, Kadir Aydeniz und Colin Hahn. SV-Lehrer ist Herr Alca.

Mit der Zuordnung in die Arbeitsgruppen zur Schulentwicklung im laufenden Schuljahr beginnt jetzt die Arbeit in den diversen Teams, die Gruppen werden individuell ihre konstituierende Sitzung abhalten. Gemeldete Eltern- und Schülervertreter*innen werden demnächst Einladungen erhalten. Allen, die mit ihrem Engagement

das Schulleben ausgestalten und bereichern, sei ein herzliches „Dankeschön“ und alles Gute für die kommende Arbeit ausgesprochen.

Stundenplan

Mit Beginn des Monats November wird es kleine Änderungen im Stundenplan geben. Liebe Schüler*innen, bitte beachtet daher eure WebUntis-Anzeigen. Neu an der Schule dürfen wir dann als Vertretungskraft für Frau Gräler Frau Viviane Mersch begrüßen. Frau Bergert verlässt uns leider – wir wünschen ihr alles Gute an der neuen Schule am Heimatort.

AGs

Die AGs haben inzwischen ebenfalls ihre Treffen und ihre Projektarbeit aufgenommen. Liebe Schüler*innen, bitte beachtet in diesem Zusammenhang die Aushänge im Foyer, dort werden tagesaktuell Treffpunkte und –zeiten ausgehängt und Hinweise gegeben.

Wir freuen uns, dass wir für die Jahrgänge 9 und 10 in Zusammenarbeit mit der Tanzschule Kochtokrax aus Unna ein weiteres außerunterrichtliches Angebot einrichten und erproben können. In einigen Wochen startet ein Tanzkurs in den Räumen unserer Schule – immer mittwochs von 13:30 Uhr – 14:30 Uhr. Nähere Informationen zur Anmeldung erhalten die Schüler*innen und ihre Eltern in diesen Tagen.

Herbstwetter, Erkrankungen, Verkehrssicherheit

Mit dem Einzug des Herbstes möchte ich Sie und euch auch wieder auf das wichtige Thema Verkehrssicherheit hinweisen: In heller Kleidung wird man besser gesehen als in dunkler, ggf. hilft eine Warnweste. Wer mit dem Fahrrad fährt, sollte dafür sorgen, dass dieses verkehrssicher ist. Am Donnerstag, 30.10.2025, wird daher auch wieder der Fahrrad-TÜV (Kreispolizei Unna) für die Stufen 5-10 an der Schule sein und Räder auf Verkehrssicherheit überprüfen. Kleine Mängel werden nach Möglichkeit vor Ort behoben, größere müssen bitte zuhause oder in einer Werkstatt beseitigt werden – bitte informieren Sie sich bei Ihren Kindern. Am Freitag, 31.10.2025 wird die Allgemeine Verkehrssicherheitsaktion durch die AGFS (Arbeitsgemeinschaft fußgänger- und fahrradfreundlicher Städte) wieder am MCG durchgeführt.

Da auch im Herbst und Winter in den großen Pausen alle Schüler*innen auf den Schulhof gehen - auch bei Kälte und leichtem Regen -, sollten bitte alle an wettergerechte Kleidung denken. Zieht euch also regen- und kältesicher an. Bitte haltet euch insbesondere bei Nässe nur auf den gepflasterten Flächen auf, damit ihr hinterher nicht so viel Schmutz ins Gebäude tragt.

Online-Aufklärungsangebote zu Gefahren im Netz

Bereits auf den Pflegschaftsabenden wurde auf das barrierefreie und inhaltlich so wichtige Angebot der Aufklärung und Prävention zur Verhinderung von Übergriffen im digitalen Raum hingewiesen. Die Online-Fortbildungsreihe des Ministeriums für Schule und Bildung #KiN (Kompetent im Netz) bietet Ihnen, liebe Eltern, einstündige Online-Informationsveranstaltungen an, die Sie ohne Anmeldung besuchen können. Alle weiteren Informationen finden Sie hier: [Online-Angebote Kompetent im Netz](#) (Hinweis: Scrollen Sie bitte auf der Angebotsseite nach unten, dort finden Sie die Elterntermine. Selbstverständlich können Sie auch die Termine für Fachpersonen besuchen.)

Mit diesem Hinweis möchten wir für heute schließen. Wir wünschen allen eine erholsame und schöne Herbstferienzeit und freuen uns auf unser Wiedersehen am Montag, 27.10.2025.

Mit freundlichen Grüßen
B. Giese und T. Kluger
Schulleitung